



Guadiana será el candidato del partido guinda en Coahuila

Encuesta lo favorece; Ricardo García Berdeja se inconforma: "fue un proceso desaseado"

ROBERTO GARDUÑO

Guadiana gana encuesta: será candidato de Morena a la gubernatura en Coahuila

ROBERTO GARDUÑO

La encuesta para elegir al próximo candidato a la gubernatura de Morena en el estado de Coahuila favoreció a Armando Guadiana, quien por lo pronto se convertirá en el coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

El ejercicio se dio entre el 3 y 5 de este mes. El partido hizo mil 536 entrevistas domiciliarias y un número similar en cada una de las dos encuestas espejo, contratadas con las empresas Mendoza y Blanco y Covarrubias. En ninguna de las tres figuró Ricardo Mejía Berdeja. La de Mendoza colocó en primer lugar de las preferencias a Guadiana, y la de Covarrubias a Luis Fernando Salazar. No obstante, la medición que contaría fue la aplicada por Morena.

Así, al edificio que aloja la oficina de Mario Delgado fueron convocados al mediodía los aspirantes a la candidatura para allanar el respaldo a Guadiana. Pasadas dos horas del inicio del encuentro, Mario Delgado se presentó retrasado a la conferencia de prensa programada a las 14 horas. Primero se refirió a que no ve con malos ojos las propuestas de Marcelo Ebrard para definir el proceso de selección del candidato presidencial morenista, pues contribuyen "a la unidad del partido".

Primero coordinará Comités de Defensa de la 4T

Después abordó la selección de Guadiana como abanderado en Coahuila

—pero primero deberá ser coordinador de la Defensa de la 4T, y a partir del 1º de enero, abanderado del partido guinda—. Acudieron Guadiana y Fernando Salazar; "a Mejía Berdeja se le disculpó pues realiza importantes tareas en la Secretaría de Seguridad", expuso Delgado. Guadiana se mantuvo adusto, y Salazar inmutable. Sólo al final, el empresario minero agradeció a sus adversarios por la civilidad del proceso.

La Comisión Nacional de Encuestas presentó los resultados en los que Guadiana se posicionó como el aspirante con mayor reconocimiento, y el mejor evaluado en atributos como honestidad, cercanía, conocimiento del estado, entre otros.

"El sondeo válido siempre es el que levanta nuestro partido, y el objetivo de las empresas que se contratan es tener espejo para checar que más o menos los resultados coincidan", puntualizó el líder de Morena.

Por su parte, Ivonne Cisneros, integrante de la Comisión de Encuestas, describió el resultado de las entrevistas: "En cuanto al rumbo del estado, 51.5 por ciento considera que las cosas en el estado van en la dirección correcta. El 35 por ciento considera que va en la dirección incorrecta.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador tiene una calificación promedio de 7.8, en tanto que el gobernador del estado (el priísta Miguel Ángel Riquelme) tiene una calificación de 5.9".

Apuntó que en la intención del voto por partido, su encuesta "da

43 por ciento (de la población) que estaría dispuesta a votar por Morena; por el PRI, 23.4, y el PAN obtiene un 8.3".

De ahí, pasó a los candidatos: "ustedes pueden observar que el más conocido es Armando Guadiana. Hacemos una estimación de diferencias, donde se obtiene un máximo de 10 puntos. En este caso, él obtiene el puntaje final con los 10".

Ricardo Mejía descalifica el proceso

Tras darse a conocer el resultado de la encuesta, el subsecretario de Seguridad Pública federal, Ricardo Mejía, quien se ubicó en tercer lugar del proceso, descalificó éste y la emprendió contra su correligionario Guadiana, a quien señaló de cohabitar con los "enemigos" priístas y panistas coahuilenses, además de ser compadre de los ex gobernadores priístas Humberto y Rubén Moreira. Enojado, anunció en redes sociales que va controvertir el proceso por desaseado, "vamos a hacer valer todas las herramientas políticas a nuestro alcance, y les pido que estemos de manera pacífica, responsable, movilizados, actuantes, compartiendo información. Los que estamos de este lado somos los que defendemos a López Obrador y a la 4T".

Además, consideró imposible que en las encuestas de Morena sólo lo conozca 26 por ciento de la población, cuando las encuestas que él contrató lo ubican con un grado de conocimiento de 50 a 60 por ciento.



► Mario Delgado, presidente nacional de Morena, y Armando Guadiana, ayer, en la oficina del líder del partido en la Ciudad de México. Foto Twitter del dirigente